



33  
000178052 3772 AAH  
P. VI-VII

La Nación Santiago de Chile, D

Historiadores universitarios

# Revolución, Modernidad y

"El conocimiento histórico no sólo pretende reflejar la realidad del pasado, sino que debe, además, procurar en ella una inteligibilidad".

Bien podría ser la anterior cita del historiador Guillermo Seymour, doctor en Historia por la Universidad de Navarra y académico de la Universidad Católica, una buena aproximación al objetivo general que ha motivado a un selecto grupo de historiadores, profesionales e investigadores a analizar el tema "El respeto de la persona humana, mito y realidad desde la Revolución Francesa", en un texto que evidencia la importancia que alcanzó en nuestros claustros universitarios el ero de las recientes conmemoraciones del bicentenario.

El libro reúne las ponencias pronunciadas por el R.P. Osvaldo Lira y los historiadores Julio Retamal, Guillermo Seymour, Adolfo Ibáñez, Tomás Duval y Cristián Garay, en un seminario organizado por la Agrupación de Estudiantes de Historia de la UC, en julio de 1989, fue recientemente editado por la Corporación de Estudios de Formación Social, CEFOS, como parte de su Colección de Ciclos Académicos.

Al abordar temas tan variados como "La Iglesia y la defensa de la tradición", "Izquierda, centro y derecha, una categoría política de 1789" y "Revolución y modernidad", entre otros, sus autores recogen los hitos principales de un debate que ha convulsionado a la co-

munidad historiográfica internacional.

A parte del mérito intrínseco que alcanza un volumen dedicado a esta temática, sobre todo si como el presente ha sido elaborado por académicos y estudiantes chilenos, destaca en "El respeto de la persona humana", la constatación de una verdadera comunidad intelectual entre experimentados historiadores y jóvenes que se inician en estas materias. Este es un hecho que permite augurar un adecuado relevo generacional en los trabajos e investigaciones que sobre la historia contemporánea se realizan en las principales universidades del país.

## VISION HISTORICA

Desde distintas perspectivas historiográficas, evidencian de formaciones profesionales disímiles, pero no contradictorias, los autores del presente texto aún esfuerzos para hacer "inteligible" la marcha de los sucesos que abrieron tan grande hito en el curso de la historia humana.

Lo que preocupa al genio intuitivo de este grupo de profesionales es ir más allá de la mera narración de hechos históricos, por importantes que éstos parezcan. Su interés radica en descubrir el ethos que anima a la Revolución, en sus orígenes, en su desarrollo, en sus consecuencias.

La valoración del hecho no está ausente de estas páginas. Se

trata, sin embargo, de una valoración fundada en el reconocimiento de la existencia de un orden natural sobre la marcha de las cosas, de un marco axiológico en la aplicación de la voluntad humana.

En opinión de sus editores, "no es posible, en nombre de la historiografía, acceder a una valoración política sin cruzar el territorio de la ética, que no es más que la disquisición de lo bueno y lo malo en relación a una sociedad, a actos y personas concretas". Ahora bien, no es posible tampoco cruzar el territorio de la ética, sin acudir a los fundamentos de la Philosophia Perennis, es decir, de la metafísica cristiana, "que es el núcleo de la concepción del hombre y por ende de su dignidad y trascendencia".

Su preocupación, en definitiva, es la de encontrar un conjunto de conceptos elaborados por el conocimiento histórico que les permita abrirse paso hacia eventos, sucesos y mentalidades del pasado, por ello, distintas a las nuestras.

## LA DIALECTICA, FE Y RAZON

Con una dilatada trayectoria intelectual y académica, Julio Retamal Faveroau ocupa un lugar destacado entre la generación presente de historiadores nacionales. Doctor en Filosofía con mención en Historia, por la Universidad de Oxford, actualmente ejerce como profesor de las universidades Católica de

# **Revolución, modernidad y democracia [artículo] Cristián Antoine.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Antoine F., Cristián

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Revolución, modernidad y democracia [artículo] Cristián Antoine.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)